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A Polícia Civil de 
Santo Antônio de Pos-
se, através de denún-
cias anônimas, fechou 
um ponto de venda de 
drogas em uma investi-
gação realizada na noite 
de quarta-feira dia 27 de 
outubro. Os oficiais efe-

tuaram um trabalho de 
inteligência e vigilância 
visando apurar a vera-
cidade das denúncias. 
Em Relatório de Inves-
tigação prévio, os poli-
ciais identificaram uma 
grande movimentação 
de pessoas em determi-

nada casa e, após emitir 
um código “Salve”, ad-
quiriam a droga e dei-
xavam rapidamente o 
local.

Duas pessoas foram 
presas em flagrante no 
interior da residência, 
onde encontraram os 

indiciados, que foram 
submetidos à revista 
pessoal e detidos. Fo-
ram encontradas 11 
porções de maconha e 
11 pinos de cocaína. A 
Polícia também apre-
endeu R$ 148,00 em 
notas diversas. Dada a 

extensão do local, foi 
solicitada a presença da 
Guarda Municipal de 
Itapira, que enviou uma 
equipe do Canil. O cão 
apontou uma veneziana 
do quarto onde foram 
encontrados outros 45 
pinos semelhantes aos 

que foram encontrados 
no interior da residên-
cia e 2 munições calibre 
.38 intactas. Os agentes 
deram voz de prisão aos 
indiciados e os conduzi-
ram à unidade policial 
de Santos Antônio de 
Posse.

A Faculdade de Tecno-
logia do Estado (Fatec) 
Mogi Mirim, localizada 
na Região de Campinas, 
está com inscrições aber-
tas para a segunda edição 
do Qualifica Fatec. Volta-
do para alunos que estão 
cursando o terceiro ano 
do Ensino Médio, o pro-
jeto tem como objetivo 

apresentar os cursos da 
unidade e oferecer uma 
oportunidade de qualifi-
cação para quem está em 
busca de trabalho. Serão 
oferecidos dois minicur-
sos com três encontros 
no mês de novembro: 
Introdução à Fabricação 
Mecânica e Introdução à 
Mecatrônica Industrial.

O câncer de próstata, 
tipo mais comum entre 
os homens, é a causa de 
morte de 28,6% da pop-
ulação masculina que 
desenvolve neoplasias 
malignas. No Brasil, um 
homem morre a cada 38 
minutos devido ao cânc-
er de próstata, segundo 
os dados mais recentes 
do Instituto Nacion-

al do Câncer (Inca).  A 
próstata é uma glându-
la do sistema reprodu-
tor masculino, que pesa 
cerca de 20 gramas, 
e se assemelha a uma 
castanha. Ela localiza-se 
abaixo da bexiga e sua 
principal função, junta-
mente com as vesículas 
seminais, é produzir o 
esperma. 

A rede pública de en-
sino de Jaguariúna re-
tomou integralmente as 
aulas e demais atividades 
presenciais nesta quarta-
feira, dia 3 de novembro. 
O retorno é previsto no 
Decreto Municipal nº 
4.346, que estabelece a 
obrigatoriedade da volta 
às aulas presenciais e 
define as regras e exce-
ções a serem seguidas. 

O retorno presencial in-
tegral é válido para toda 
a rede, como os CEIs 
(centros de educação in-
fantil), EMEIs (escolas 
municipais de educação 
infantil), Ensino Funda-
mental e o CEJA (Centro 
de Educação de Jovens e 
Adultos). O uso de más-
caras dentro das unida-
des de ensino continua 
obrigatório.

Fatec Mogi Mirim 
abre inscrições 
para o Qualifica 

Fatec

Novembro Azul: 
mês mundial de 

combate ao câncer 
de próstata

Jaguariúna retoma 
aulas 100% 

presenciais na rede 
pública nesta quarta-

feira 

Polícia Civil da Posse desmancha ponto 
de venda de drogas na cidade
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O 24º Leilão VPJ Ge-
nética, realizado no úl-
timo sábado, 30 de ou-
tubro, em Jaguariúna 
(SP), veio coroar toda a 
excelência de trabalho 
e a constante evolução 
da VPJ Pecuária, com a 
impressionante quebra 
de recordes de valores 

dos animais de elite das 
raças Angus, Ultrabla-
ck, Brangus e Quarto de 
Milha, alcançando um 
faturamento de R$ R$ 
7.088.000,00. O leilão 
primou por exemplares 
de genética diferenciada, 
tendo transmissão do 
canal Terra Viva.

Em ocasião do Outubro 
Rosa, mês de conscientiza-
ção e prevenção ao câncer 
de mama, a Secretaria Mu-
nicipal da Saúde em par-
ceria com o Grupo SOnhe 
– Oncologia e Hematolo-
gia, trouxe para Santo An-
tônio de Posse a exposição 
Mulheres Verdadeiras que 
retrata a história de 12 mu-

lheres diagnosticadas com 
câncer de mama, e a Mu-
lher Labirinto, uma ação 
lúdica com um corpo fe-
minino de metal de 1,60m, 
com intuito de chamar a 
atenção da população fe-
minina sobre conhecer seu 
próprio corpo e realizar 
exames preventivos com 
regularidade.

Holambra iniciou a 
celebração dos 30 anos 
de emancipação político
-administrativa com um 
ato cívico, apresentações 
artísticas e uma emocio-
nante chuva de pétalas 
em frente ao Paço Muni-
cipal. A cerimônia con-
tou com a participação 
do prefeito do município, 
Fernando Capato, de sua 

esposa Yvonne Schouten 
Capato, do vice-prefeito 
Miguel Esperança e sua 
esposa Ivone Esperan-
ça, do deputado estadual 
Barros Munhoz, do presi-
dente do Conselho de De-
senvolvimento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas, o prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis, e de 
vereadores.

Chuva de pétalas 
e apresentações 

culturais marcam as 
comemorações de 30 

anos de Holambra

Quebras de recorde nas 
raças Angus, Ultrablack, 

Brangus e Quarto de 
Milha no 24º Leilão VPJ 

Exposição Mulheres 
Verdadeiras e Mulher 

Labirinto atraem 
visitantes em Santo 
Antônio de Posse
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Novembro Azul: a saúde 
do homem em primeiro 

lugar

Mercado de carbono 
será tema central da 

COP 26
P o r  D r .  B r u n o 

França de Resende (*)

A próstata é uma 
glândula do sistema 
reprodutor masculino 
cuja função é produzir 
e armazenar o líquido 
prostático, que, junto 
com o líquido seminal 
produzido pelas vesícu-
las seminais e os esper-
matozoides produzidos 
nos testículos, formam 
o sêmen. Um estudo do 
Inca (Instituto Nacion-
al de Câncer) indica que 
o câncer de próstata é o 
segundo que mais mata 
homens no país, atrás 
somente do de pele, que 
é o mais incidente. De 
acordo com a entidade, 
mais de 66 mil novos 
casos foram registrados 
no Brasil em 2020 e 
mais de 15 mil pacien-
tes morreram em 2018 
pela doença.

O diagnóstico pre-
coce aumenta as chanc-
es de um tratamento 
eficaz com uma taxa de 
cura superior a 90%. 
Por isso, o “Novembro 
Azul”, uma campanha 
trazida ao Brasil desde 
2011, é tão importante. 
O objetivo é sensibili-
zar e conscientizar os 
homens e os profission-
ais de saúde quanto às 
ações de autocuida-
do e cuidado na saúde 
masculina. Quando um 
paciente procura um 
especialista para exam-
es preventivos, como os 
do câncer de próstata, 
cabe ao profissional 
atuar de forma eficaz 
e garantir que a pre-
venção seja feita  de 
forma completa.

Na fase inicial,  o 
câncer da próstata tem 
evolução silenciosa. Por 
isso, muitos homens 
não apresentam sinto-
mas ou, quando apre-
sentam, são semelhan-

tes aos do crescimento 
benigno da próstata, a 
Hiperplasia Benigna. 
Quando alguns sinais 
começam a aparecer, 
95% dos tumores já 
estão em fase avança-
da, dificultando e, às 
vezes, impossibilitando 
a cura.

Alguns sintomas, 
por exemplo, deman-
dam uma consulta com 
o  urologis ta ,  como: 
sensação de não esva-
ziamento completo da 
bexiga, com vontade 
persistente de urinar; 
dificuldade de iniciar 
a passagem da urina; 
problemas para inter-
romper o ato de uri-
nar; urinar em gotas 
ou jatos sucessivos; e 
sangue na urina ou no 
esperma, entre outros.

Como a maioria dos 
pacientes em estágio 
inicial da doença não 
apresenta sintomas, a 
detecção precoce tor-
na-se mais difícil. Logo, 
a  recomendação é  a 
realização do check-up 
anual a partir dos 45 
anos de idade,  caso 
não existam casos na 
família, ou aos 40 anos, 
caso haja tal histórico 
em parentes de pri-
meiro ou segundo grau 
e relacionados à família 
do pai, porque o gene 
do câncer de prósta-
ta circula através dos 
genes masculinos.

Como fatores de ris-
co para o desenvolvi-
mento da doença po-
demos citar primeira-
mente a idade, com tax-
as muito maiores a par-
tir dos 50 anos, o com-
ponente genético (para 
pessoas com familiares 
com histórico de neo-
plasia da próstata), e a 
questão racial também 
importa: homens ne-
gros têm mais risco de 
desenvolver este tipo de 

câncer.
Já a relação entre a 

alimentação e o câncer 
de próstata ainda é in-
certa, mas evidências 
apontam que uma dieta 
rica em frutas, verdu-
ras, legumes, grãos e 
cereais integrais e po-
bres em gordura, prin-
cipalmente as de ori-
gem animal, não só aju-
da a diminuir o risco de 
câncer, como também 
a diminuir o risco de 
outras doenças crôni-
cas não transmissíveis. 
Também sabemos que 
homens com sobrepeso 
e obesos possuem maior 
risco de desenvolver 
esta doença, bem como 
aqueles que fazem o 
consumo excessivo de 
álcool e o tabagismo.

A medicina mod-
erna tem uma grande 
preocupação em dis-
ponibilizar tratamentos 
que agreguem baixa 
agressividade com alta 
eficácia, e que possam 
proporcionar ao paci-
ente o melhor resul-
tado e, se possível, a 
cura. Oferecer um trat-
amento com a menor 
agressividade possível 
possibilita ao paciente 
retornar às atividades 
habituais, ao trabalho 
e à família completa-
mente sem sequelas 
ou efeitos colaterais 
e curado. Para propi-
ciar aos pacientes do 
Vera Cruz Hospital uma 
moderna experiência 
de cuidado, há mais de 
dois anos utilizamos a 
plataforma robótica Da 
Vinci, que auxilia no 
procedimento cirúrgico 
de retirada da próstata 
no tratamento do cânc-
er de próstata.

( * )  D r .  B r u n o 
França de Resende é 
Urologista do Vera Cruz 
Hospital.

Glenda Rangel Ro-
drigues*

Para participar de 
modo efetivo dos me-
canismos de cooperação 
internacional voltados 
a mitigar as emissões 
de carbono e o aquec-
imento da Terra, que 
serão discutidos na 26ª 
Conferência das Partes 
da Convenção Quadro 
das Nações Unidas so-
bre Mudança do Clima 
(COP 26), em Glasgow, 
na Escócia, de 31 de 
outubro a 12 de novem-
bro, seria importante o 
Brasil ter um concreto 
marco regulatório para 
o tema e ações eficazes. 
Tal desafio também am-
plia as oportunidades 
do fomento do mercado 
de descarbonização. De 
qualquer forma, rep-
resentantes de várias 
esferas do governo e 
entidades da sociedade 
civil estarão presentes 
nos diversos fóruns na 
conferência.

Segundo o Climate 
Watch, plataforma do 
World Resources Insti-
tute, o Brasil é o sexto 
maior emissor de gases 
de efeito estufa. A maior 
parte (44%) é relativa às 
atividades ligadas à mu-
dança do uso da terra 
e desmatamento; 28% 
referem-se à agricultu-
ra e pecuária; e 24% à 
energia e indústria. Tal 
distribuição evidencia a 
premência de combater 
o desmatamento para 
que o País cumpra sua 
Contribuição Naciona-
lmente Determinada 
(NDC) perante o Acor-
do de Paris, que prevê 
reduzir as emissões de 
carbono em 37%, em 
2025, e 43%, em 2030, 
tendo como referência 
o ano de 2005. A neu-
tralização ocorreria em 
2060.

A  t r a n s i ç ã o  e n -
ergética também é tema 
fundamental nas dis-
cussões do clima. A ma-
triz brasileira tem uma 
participação de 48% de 
renováveis, segundo a 
Empresa de Pesquisa 
Energética. Em 2020, 
as hidroelétricas foram 
responsáveis por 65,2% 
do total de geração de 
eletricidade. Com a es-
tiagem, os níveis dos 
r e s e r v a t ó r i o s  e s t ã o 
muito baixos.  Como 
solução de longo prazo, 
está sendo discutida a 
expansão baseada em 
térmicas a combustíveis 
fósseis. Estudo do Insti-
tuto Clima e Sociedade 
(ICS) considera que 
esse não é o caminho 
para preparar o setor 
elétrico brasileiro para 
futuras crises hídricas. 
De acordo com o ICS, 
deve ser considerada 
a expansão de fontes 
renováveis, como eóli-
cas, cujo potencial no 
Brasil é muito grande. 
A energia eólica respon-
deu por 8% da geração 
de energia elétrica em 
2020, mas, de acor-
do com a Associação 
Brasileira de Energia 
Eólica (ABEEOLICA), 
a evolução da capaci-
dade instalada vai dos 
atuais 20,4 GWh para 
30,6 GWh em 2030. De 
acordo com a ABEEOL-
ICA potencial para in-
stalações em terra pode 
chegar a 600 GWh e o 
offshore, até 700 GWh. 

O debate do planeja-
mento energético tam-
bém inclui o hidrogê-
nio, um dos potenciais 
combustíveis do futuro.

A Política Nacional 
de Mudança do Clima é 
de 2009 e o Brasil, até 
2018, teve participação 
muito expressiva nas 
COP. Embora no mo-
mento seu posiciona-
mento nas discussões 
externas esteja discreto, 
é grande a competên-
cia dos profissionais 
do País que lidam com 
o tema, que seguem 
atuantes. Algumas leg-
islações e  diretrizes 
foram publicadas nos 
últimos anos e meses, 
regulando partes da 
gestão. Em 2017, foi 
proposto e aprovado 
o Renovabio (Lei nº 
13.576/2017), que criou 
os créditos de descar-
bonização para os com-
bustíveis veiculares.

Outro exemplo foi 
a portaria 288/2020, 
que estabeleceu o Flo-
resta+, programa na-
cional de pagamento 
por serviços ambien-
tais, que possibilita aos 
produtores privados 
financiarem projetos 
relacionados à preser-
vação de mata nativa ou 
outros serviços para o 
ecossistema. A portaria 
contém apenas diretriz-
es gerais da iniciativa 
e são aguardados out-
ros atos normativos. 
Vários estados e  al-
guns consórcios inter-
estaduais, como o da 
Amazônia Legal, tam-
bém elaboraram ou re-
visaram programas rel-
acionados à mudança 
do clima em 2021.

A implementação da 
gestão das emissões en-
volve sempre muita dis-
cussão nas jurisdições. 
Há mais de uma pos-
sibilidade de formato, 
sendo as mais usuais o 
tributo por carbono ou 
o estabelecimento de 
um sistema de comércio 
de emissões. O tributo 
prevê uma cobrança 
por unidade de carbo-
no emitida por alguns 
setores da economia, 
em geral os intensa-
mente emissores, e gera 
recursos para a região 
gestora.

Sobre os sistemas de 
comércio de emissões 
(ETS), é interessante 
conhecer o relatório da 
ICAP 2020 (Interna-
tional Carbon Action 
Partnership). Os ETS 
são também estabeleci-
dos com base em alguns 
setores, que variam de 
acordo com a região. 
São distribuídas per-
missões de emissão de 
gases de efeito estufa 
pelo gestor (que pode 
ser o País, o estado ou 
uma jurisdição) para as 
entidades envolvidas, 

que podem ser gratu-
itas ou pagas, gerando 
uma receita para o País 
(ou para a região). As 
instituições que estão 
emitindo acima de suas 
permissões precisarão 
reduzir  ou  comprar 
créditos das empre-
sas que estão emitindo 
abaixo.

E m  p a r a l e l o  a o s 
mercados regulados, há 
os voluntários, geren-
ciados por plataformas 
que operam internacio-
nalmente. Os projetos 
que mais têm interes-
sados nesses mercados 
são os relacionados à 
manutenção de flor-
estas. Empresas, mes-
mo sem compromissos 
formais, têm interesse 
em comprar créditos, 
cujos processos de cer-
tificação nos mercados 
voluntários e regulados 
são rigorosos, garantin-
do a credibilidade.

Um dos programas 
que fizeram parte im-
portante das discussões 
foi o projeto PMR (Part-
n e r s h i p  f o r  M a r k e t 
Readiness) do Banco 
Mundial. O PMR- Brasil 
foi desenvolvido desde 
2016, sob a governança 
do Ministério da Econo-
mia, envolvendo profis-
sionais de referência, 
sendo concluído no fi-
nal de 2020 Indicou a 
criação de um tributo 
ou um mercado regula-
do para alguns setores 
industriais, que ainda 
não foi implementado.

Em parale lo ,  em 
junho de 2021, foi apre-
sentado o projeto de lei 
528, que propõe orien-
tações para um merca-
do de carbono regulado, 
envolvendo alguns seto-
res. O Conselho Empre-
sarial Brasileiro para 
o  D e s e n v o l v i m e n t o 
Sustentável (CEBDS), 
muito atuante nas dis-
cussões, complementou 
a proposta, de maneira 
que a mesma Entidade 
Nacional  Designada 
(gestor) trate dos dois 
mercados de carbono, o 
regulado e o voluntário, 
mantendo um único 
registro de emissões. O 
PL encontra-se em fase 
de audiência pública.

Em meio a todas 
essas  questões ,  que 
estarão na pauta da 
COP 26, o Brasil precisa 
acelerar suas políticas 
de gestão das emissões. 
O envolvimento maior 
da sociedade será fun-
damental para impul-
sionar as discussões e 
para que o País retome 
o protagonismo nesse 
tema fundamental para 
a humanidade.

*Glenda Rangel Ro-
drigues é consultora 
líder em qualidade do 
ar e descarbonização da 
Ramboll Brasil.

Artigo

Virão novas vítimas
*José Renato Nali-

ni

Depois de cerca de 
seiscentas e dez mil 
mortes causadas pela 
COVID-19, o mundo 
não se prepara, mas vai 
enfrentar muitas out-
ras, que superarão de 
longe tal cifra. É a con-
sequência do aqueci-
mento global, provo-
cado pela emissão de 
gases venenosos, cau-
sadores do efeito-est-
ufa. Os governos não 
têm dado o crédito 
adequado ao alarme 
editado pelo sexto 
relatório do Painel In-
tergovernamental so-
bre Mudanças Climáti-
cas – IPCC. A reação 
tem sido insuficiente. 
A preocupação do gov-
ernante é com ree-
leição e o único recado 
que chega à COP-26 é 
a mendicância: pedir 
dinheiro estrangeiro 
para cumprir a Consti-
tuição Brasileira. 

Paulo  Hartung, 
uma das raras vozes 
sensatas neste Bra-
sil do desvario, aler-
tou, no artigo “A úl-
tima chance de frear 
a mudança do clima” 

(OESP-5.10.21), ser 
“imperioso combater a 
ilegalidade de desmat-
amentos, queimadas, 
garimpos, grilagem de 
terras e demais crimes 
contra o Brasil, que 
atingem em especial a 
Amazônia”. 

Não há tempo a 
perder. Os sinais de ex-
aurimento do planeta 
doente estão cada vez 
mais próximos e mais 
frequentes. Quem di-
ria que o Estado de 
São Paulo enfrentaria 
tempestades de areia 
típicas do Saara? É 
o recado explícito de 
que preferimos fabri-
car desertos a nos en-
riquecermos com o uso 
sustentável de nosso 
patrimônio maior: a 
vasta cobertura vege-
tal, que exterminamos 
com volúpia assassina. 

A mensagem foi 
emitida por cientistas 
de todo o planeta, pela 
sensibilidade de tantas 
Gretas que gritam e 
não são ouvidas por 
quem deveria prestar 
atenção. Até porque, 
vivem sustentados 
pelo povo que deixam 
à sua própria sorte, de-
samparados por quem 

é pago para protegê-lo. 
“Cada fração de grau – 
cada segundo de atraso 
– conta. É contabiliza-
do em termos de vidas 
perdidas, casas incen-
diadas ou inundadas, 
encarecimento de al-
imentos e destruição 
de valor. É a corrida 
por um mundo mais 
saudável, mais justo, 
resiliente, clima-pos-
itivo e carbono-nega-
tivo”.

Prevalecerá a sen-
satez, a razão e a von-
tade de sobreviver à 
sanha negacionista 
dos parvos, dos toscos, 
dos primatas? Hartung 
cita Barack Obama, de 
quem o mundo tem 
saudades: “somos a 
primeira geração a 
sentir os impactos da 
mudança climática e 
a última geração que 
pode fazer algo sobre 
isso”. Aguardemos e 
oremos!

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS – 
2021-2022.
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De acordo com infor-
mações do 1º Tenente de 
Polícia Militar Rodoviá-
ria Estadual – PMR, José 
Carlos Bispo Fernandes, 
a ação intitulada de: Ope-
ração Direção Segura Se-
letiva, teve início no dia 
01 de setembro e vai até 
24 de outubro, segundo o 
1º Tenente Bispo, foram 

feitas 954 autuações de 
trânsito, sendo 263 re-
lacionadas à alcoolemia, 
tanto constatada pelo 
etilômetro quanto pela 
recusa do condutor na 
realização do teste.

O tenente explica que 
as ações estão sendo re-
alizadas na rodovia SP 
107, devido aos altos ín-
dices de acidentes. De 
acordo com o Oficial, só 
em 2020, ocorreram seis 

óbitos e outros mais 24 
acidentes com vítimas 
graves.

Acidentes com mortes 
e vítimas gravemente fe-
ridas

O policial destaca que, 
até a presente o momento 
(2021), já foram registra-
das três ocorrência com 
óbitos e outros 12 aciden-

tes com vítimas graves.
Tempo de durabilida-

de da Operação
Ao ser perguntado 

sobre o tempo de dura-
bilidade da ação, Bispo 
afirma que, “a Operação 
permanecerá enquan-
to os condutores forem 
flagrados dirigindo sob 
influência de álcool”. Es-
clarece que o objetivo das 
ações tem como o fator 
primordial, a preserva-

ção de vidas.
Viaturas Disponíveis
De acordo com a Auto-

ridade, a Batida Policial 
Repentina (Blitz),  que 
tem como objetivo com-
bater qualquer tipo de 
ilegalidade, normalmen-
te, começa a ser realiza-
da a partir de quinta-fei-
ra, do início da noite em 
diante, mas  ressalta que 
a ação depende de dis-
ponibilidade de viaturas, 
caso as unidades estejam 
empenhadas no atendi-
mento de ocorrências de 
acidentes, a Operação 
pode ser prejudicada.

Sobre o porquê as ba-
tidas serem realizadas no 
início da noite, a expli-
cação dada pelo Tenen-
te é que, de acordo com 
dados, esses são os mo-
mentos mais propícios de 
graves acidentes, inclusi-
ve os fatais. “A maioria 
dos acidentes que ocor-
reram, principalmente 
a aqueles com mortes, 
aconteceram entre às 18h 
e 20h30, portanto, será 
esse, normalmente, o 
horário das Operações”, 
afirma.

Origem da Palavra 
Blitz

A palavra blitz é uma 

abreviação criada pelos 
ingleses, derivada da pa-
lavra alemã blitzkrieg, 
que em português signifi-
ca relâmpago. A blitz foi 
um ataque relâmpago, 
repentino, realizado pela 
aviação alemã contra o 
Reino Unido, durante a 

Segunda Guerra Mun-
dial.

Uma blitz passou a 
significar uma operação 
relâmpago, uma fiscali-
zação repentina empre-
endida por um grupo de 
policiais ou agentes de 
fiscalização a fim de ins-

pecionar e interditar es-
tabelecimentos ou apre-
ender pessoas, veículos 
ou recolher papéis, etc., 
suspeitos de infringir as 
normas e a ordem públi-
ca.

Por: Márcio Nato Ro-
drigues

Prepare-se! Na pró-
xima semana, o Brasil 
dá um passo importan-
te para inaugurar uma 
nova era de conectivida-
de: o leilão do 5G. Nesta 
quarta (27/10), 15 opera-
doras apresentaram pro-
postas para os lotes dis-
poníveis no certame e no 
dia 4/11 os envelopes se-
rão abertos pela Agência 
Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel). Esse 
será um marco histórico 
para o país e a chegada 
da tecnologia 5G irá re-

volucionar os setores 
econômicos. Para se ter 
uma ideia, a expectativa 
é que o Produto Interno 
Bruto (PIB) brasileiro 
aumente R$ 6,5 trilhões 
nos próximos 15 anos.

A quinta geração de 
internet móvel favorece 
conexões com qualidade 
superior a todas as ante-
riores, com baixa latên-
cia (rápido tempo de res-
posta) e confiabilidade. 
Dessa forma, possibilita 
a utilização de máquinas 
mais avançadas e a digi-

talização de processos. 
Os impactos reverberam 
para além do setor de 
telecomunicações, com 
potencial de gerar uma 
revolução em outro seg-
mentos, como na saúde, 
educação, agropecuária, 
comércio, serviço ou in-
dústria. Todas as cadeias 
produtivas irão passar 
por uma transformação.

“A velocidade rápida, 
com um tempo de res-
posta menor, permite 
aumentar a quantidade 
de dispositivos e máqui-

nas conectadas entre si. 
Na indústria, por exem-
plo, todo o sistema de 
produção estará conec-
tado, algo praticamente 
impossível hoje em dia”, 
detalha o ministro das 
Comunicações, Fábio 
Faria.

Como consequência, 
os setores se tornarão 
mais eficientes, produ-
tivos e competitivos no 
cenário internacional, 
capazes de gerar mais ri-
quezas para o Brasil. De 
acordo com levantamen-

to divulgado pela Ana-
tel, os segmentos que 
mais contribuirão para o 
crescimento do PIB nos 
próximos anos são: Tec-
nologia da Informação 
e Comunicação (R$ 1,3 
trilhão); Governo (R$ 
1 trilhão); Manufatura 
(R$ 1 trilhão); Serviços 
(R$ 868 bilhões); Va-
rejo (R$ 502 bilhões); e 
Agricultura (R$ 434 bi-
lhões).

Na avaliação do se-
cretário de Telecomu-
nicações do Ministério, 

Artur Coimbra, a nova 
geração de internet mó-
vel irá promover uma re-
volução digital sem pre-
cedentes. “O 5G permite 
a realização de ativida-
des sensíveis ou críticas, 
que necessitem que os 
dados sejam transmiti-
dos quase que em tem-
po real, como carros 
autônomos, cirurgias à 
distância, aplicações de 
realidade virtual e con-
trole remoto de colhei-
tadeiras e maquinário 
industrial”, pontua.

Da Redação 

Mais de 240 mil veí-
culos trafegaram pelas 
rodovias administra-
das pela Renovias, que 
faz a interligação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 
Gerais, durante o feria-
do prolongado de Fina-
dos. O tráfego ficou pró-

ximo da estimativa feita 
pela concessionária, que 
era de 248 mil veículos. 
Não houve registros de 
acidentes com vítimas 
fatais.

De sexta-feira (29/10) 
a terça-feira (02/11), fo-
ram realizados 731 aten-
dimentos aos usuários, 
incluindo serviços de 
guincho, socorro mecâ-

nico, inspeção e atendi-
mento pré-hospitalar. O 
Centro de Controle de 
Operações (CCO) da Re-
novias, que funciona 24 
horas por dia, atendeu 
451 chamados neste pe-
ríodo, tanto pelo 0800 
quanto pelos telefones 
de emergência das rodo-
vias. Houve o registro de 
14 acidentes, com nove 

vítimas leves e duas gra-
ves.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 
por dia aos motoristas. 
Para acioná-lo, basta li-
gar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 

Dicas de segurança nas 
rodovias e condições an-
tecipadas do tráfego po-
dem ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.br.

A malha viária da Re-
novias liga Campinas, 
Circuito das Águas e sul 
de Minas: SP-340 (Cam-
pinas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/

Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) 
e SP-215 (Vargem Gran-
de do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros. A conces-
sionária administra as 
rodovias através do Pro-
grama de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo.

A Polícia Civil de 
Santo Antônio de Pos-
se, através de denún-
cias anônimas, fechou 
um ponto de venda de 
drogas em uma inves-
tigação realizada na 
noite de quarta-feira 
dia 27 de outubro. Os 
oficiais efetuaram um 
trabalho de inteligên-
cia e vigilância visan-
do apurar a veracida-
de das denúncias. Em 

Relatório de Investiga-
ção prévio, os policiais 
identificaram uma 
grande movimentação 
de pessoas em deter-
minada casa e, após 
emitir um código “Sal-
ve”, adquiriam a dro-
ga e deixavam rapida-
mente o local.

Duas pessoas foram 
presas em flagrante no 
interior da residência, 
onde encontraram os 

indiciados, que foram 
submetidos à revista 
pessoal e detidos. Fo-
ram encontradas 11 
porções de maconha e 
11 pinos de cocaína. A 
Polícia também apre-
endeu R$ 148,00 em 
notas diversas. Dada a 
extensão do local, foi 
solicitada a presença 
da Guarda Municipal 
de Itapira, que enviou 
uma equipe do Canil. 

O cão apontou uma 
veneziana do quarto 
onde foram encontra-
dos outros 45 pinos 
semelhantes aos que 
foram encontrados no 
interior da residência 
e 2 munições calibre 
.38 intactas. Os agen-
tes deram voz de pri-
são aos indiciados e os 
conduziram à unidade 
policial de Santos An-
tônio de Posse.

Polícia Rodoviária realiza blitz da Operação 
“Direção Segura em Prol da Vida” em 

Holambra

Em sete dias, Brasil abre as portas para nova 
era de conectividade 5G

Em feriado sem vítimas fatais, Renovias 
registrou fluxo de mais de 240 mil veículos 

na Operação Finados

Polícia Civil da Posse desmancha ponto de 
venda de drogas na cidade
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O câncer de próstata, 
tipo mais comum entre os 
homens, é a causa de mor-
te de 28,6% da população 
masculina que desenvolve 
neoplasias malignas. No 
Brasil, um homem morre 
a cada 38 minutos devido 
ao câncer de próstata, se-
gundo os dados mais re-
centes do Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca).

O que é a próstata?
É uma glândula do sis-

tema reprodutor masculi-
no, que pesa cerca de 20 
gramas, e se assemelha a 
uma castanha. Ela loca-
liza-se abaixo da bexiga e 
sua principal função, jun-
tamente com as vesículas 
seminais, é produzir o es-
perma.

Sintomas:

Na fase inicial, o câncer 
de próstata não apresenta 
sintomas e quando alguns 
sinais começam a apa-
recer, cerca de 95% dos 
tumores já estão em fase 
avançada, dificultando a 
cura. Na fase avançada, os 
sintomas são:

• dor óssea;
• dores ao urinar;
• vontade de urinar 

com frequência;
• presença de sangue 

na urina e/ou no sêmen.
Fatores de risco:
• histórico familiar de 

câncer de próstata: pai, ir-
mão e tio;

• raça: homens negros 
sofrem maior incidência 
deste tipo de câncer;

• obesidade.
Prevenção e trata-

mento:
A única forma de ga-

rantir a cura do câncer de 
próstata é o diagnóstico 
precoce. Mesmo na au-
sência de sintomas, ho-
mens a partir dos 45 anos 
com fatores de risco, ou 50 
anos sem estes fatores, de-
vem ir ao urologista para 
conversar sobre o exame 
de toque retal, que permi-
te ao médico avaliar alte-
rações da glândula, como 
endurecimento e presen-
ça de nódulos suspeitos, e 
sobre o exame de sangue 
PSA (antígeno prostático 
específico). Cerca de 20% 
dos pacientes com câncer 
de próstata são diagnosti-
cados somente pela altera-
ção no toque retal. Outros 
exames poderão ser soli-

citados se houver suspei-
ta de câncer de próstata, 
como as biópsias, que re-
tiram fragmentos da prós-
tata para análise, guiadas 
pelo ultrassom transretal.

A indicação da melhor 
forma de tratamento vai 
depender de vários aspec-
tos, como estado de saúde 
atual, estadiamento da 
doença e expectativa de 
vida. Em casos de tumores 
de baixa agressividade há 
a opção da vigilância ativa, 
na qual periodicamente se 
faz um monitoramento da 
evolução da doença inter-
vindo se houver progres-
são da mesma.

Fontes: Agência Brasil
Sociedade Brasileira de 

Urologia

De Jaguariúna

A Campanha de Do-
ação de sangue “Se-
meie solidariedade, 
cultive a vida” acon-
tecerá em Jaguariúna 
neste sábado, dia 6. 
Desta vez, diferente-
mente das edições an-
teriores, a população 

poderá fazer a doação 
na UNIFAJ – Cam-
pus-1. 

Para doar é neces-
sário apresentar docu-
mento de identificação 
com foto e preencher 
alguns pré-requisitos 
como: apresentar boas 
condições de saúde, 
pesar no mínimo 50 kg 

e ter entre 16 e 69 anos 
(desde que a primeira 
doação tenha sido feita 
até 60 anos). 

A Campanha acon-
tecerá das 8h30 às 
12h, e é uma parceria 
entre a Prefeitura de 
Jaguariúna e o Hemo-
centro da Universida-
de Estadual de Campi-

nas (Unicamp). Dessa 
forma, todo o sangue 
coletado abastece o 
Banco de Sangue da 
Unicamp que mantém 
o Banco de Sangue Re-
gional. 

O Campus 1 da UNI-
FAJ fica na rua Ama-
zonas, 504, Dom Bos-
co.

De Jaguariúna

Os moradores de Ja-
guariúna que têm 18 anos 
ou mais e ainda não toma-
ram a primeira dose da 
vacina contra a covid-19 

podem ir hoje, dia 03, 
ao Parque Santa Maria 
para serem imunizados. 
A Secretaria municipal de 
Saúde recebeu novas do-
ses e por isso a vacinação 
desse grupo será retoma-

da, ao mesmo tempo que 
a aplicação segunda e da 
terceira doses ficam sus-
pensas temporariamente. 

Para ser vacinado é 
preciso apresentar o Car-

tão Cidadão, documento 
com foto e comprovante 
de endereço. 

A Campanha acontece 
de segunda a sexta-feira, 
das 15h às 19h.

Da Redação

O Hospital Boldrini de 

Campinas recebeu na tar-
de da última sexta-feira, 22 
de outubro, a doação de 10 

mil máscaras de proteção, 
do Grupo Freudenberg, 
por meio da EagleBurg-
mann do Brasil, uma de 
suas unidades de negócio. 
No ato da entrega, estive-
ram presentes Rita Móde-
na, da área de captação de 
recursos do Hospital, o Ge-
rente Sênior de Operações 
da EagleBurgmann, Walt-
son Limad e Assistente de 
Diretoria, Mariane Santos.

“A EagleBurgmann tem 
como parte essencial de 
seus valores e princípios 

a integração com a comu-
nidade local, apoiando as 
instituições que atuam no 
entorno. Ficamos muito 
satisfeitos em ajudar, pela 
segunda vez, uma institui-
ção séria e de tanta tradi-
ção como o Hospital Bol-
drini. Principalmente, por 
conta da sua especialidade 
e renome em tratamento 
em oncologia e hematolo-
gia pediátrica, e saber que 
muitos profissionais de 
saúde serão beneficiados. 
Embora estejamos avan-

çando no combate à pan-
demia, com o programa de 
vacinação, ainda existem 
muitas pessoas que pre-
cisam de ajuda e proteção 
à sua saúde”, comenta Li-
mad.

A iniciativa reforça o 
compromisso de respon-
sabilidade social tanto do 
Grupo como da Eagle-
Burgmann com a comu-
nidade, por meio de ações 
de cidadania corporativa. 
Desde 2015, o Grupo Freu-
denberg implantou o pro-

grama e² (educação e meio 
ambiente), e as empresas 
que fazem parte do Grupo 
apoiam entidades do en-
torno em que se localizam, 
assim como seus colabo-
radores e participam de 
projetos como voluntários. 
As máscaras foram pro-
duzidas pela Freudenberg 
Filtration Technologies, 
na Alemanha. E, além do 
Hospital Boldrini em Cam-
pinas, a Santa Casa de Va-
linhos também recebeu a 
mesma quantidade.

Novembro Azul: mês mundial de combate ao 
câncer de próstata

Doe sangue neste sábado 
na UNIFAJ – Campus 1

Jaguariúna volta a aplicar 
a primeira dose da vacina 

contra a Covid-19 

Hospital Boldrini de Campinas recebe 
doação de 10 mil máscaras do Grupo 

Freudenberg e EagleBurgmann
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Exposição Mulheres Verdadeiras e Mulher 
Labirinto atraem visitantes em Santo 

Antônio de Posse

Em ocasião do Ou-
tubro Rosa, mês de 
conscientização e pre-
venção ao câncer de 
mama, a Secretaria 
Municipal da Saúde em 
parceria com o Grupo 
SOnhe – Oncologia e 
Hematologia, trouxe 
para Santo Antônio de 
Posse a exposição Mul-
heres Verdadeiras que 
retrata a história de 

12 mulheres diagnos-
ticadas com câncer de 
mama, e a Mulher La-
birinto, uma ação lúdica 
com um corpo femini-
no de metal de 1,60m, 
com intuito de chamar 
a atenção da população 
feminina sobre con-
hecer seu próprio corpo 
e realizar exames pre-
ventivos com regulari-
dade.

As atividades que 
aconteceram na quin-
ta-feira, dia 28, das 
14h às 20h, na Praça 
da Matriz, fazem par-
te da campanha Lugar 
de Mulher é Onde Ela 
Quiser, realizada anual-
mente pelo Grupo.

O objetivo do Gru-
po SOnHe com a ação 
da “Mulher Labirinto” 
é difundir para as mul-
heres de Campinas e 
região informações ver-
dadeiras, com funda-
mento científico, e re-
sponsáveis, auxiliando 
no diagnóstico precoce 
do câncer de ovário. 
“A grande maioria é 
diagnosticada em es-
tádios mais avançados 
da doença. Importante 
lembrar que a chance de 
cura do câncer é maior 
quando a doença é di-
agnosticada em estádio 
inicial, ou seja, quando a 
doença ainda está local-
izada no órgão onde ela 

se inicia, sem dissem-
inação para outros lo-
cais (metástases). Essa 
campanha realizada 
pelo Grupo é para aler-
tar as mulheres sobre 
os sintomas, que podem 
parecer comum, mas 
que devem ser levados a 
sério”, alerta o oncolo-
gista Higor Mantovani, 
também integrante do 
Grupo SOnHe.

O que te inspira? O 
que te move? Quais são 
os seus medos e suas 
aflições? As respos-
tas dessas perguntas 
viraram, em 2020, o 
e-book Mulheres Ver-
dadeiras, produzido 
pelo Grupo SOnHe – 
Oncologia e Hematolo-
gia, com depoimentos 
de 22 diferentes mul-
heres para a campanha 
anual do grupo Lugar 
de Mulher é Onde Ela 
Quiser. E, neste ano, 12 
histórias dessas mul-
heres que abriram seus 

corações e despiram 
suas almas em textos de 
vida real viraram uma 
exposição itinerante.

“É muito gratificante 
tirar do virtual o nosso 
e-book Mulheres Verda-
deiras, que até já ultra-
passou fronteiras e che-
gou na Holanda, onde 
a jovem universitária 
campineira Ana Lima 
acreditou no projeto e 
transformou cada uma 
das histórias em figu-
ras artísticas. Agora, 12 
delas serão expostas ao 
público gratuitamente. 
Iluminar os lugares 

com a cor rosa passou 
a ser pouco, precisamos 
expandir. É necessário 
ter um propósito maior, 
uma causa verdadeira 
sendo defendida e ‘Mul-
heres Verdadeiras’ é a 
prova de que é possível 
tocarmos a alma de out-
ras pessoas, de maneira 
singela e conscientizan-
do sobre a importância 
do diagnóstico precoce 
do câncer, qualquer que 
seja o tipo de câncer.”, 
exalta Renata Ploetterle 
Sasse, diretora execu-
tiva do Grupo SOnHe e 
idealizadora do projeto.
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Fatec Mogi Mirim abre inscrições para o 
Qualifica Fatec

Da Redação 

A Faculdade de Tec-
nologia do Estado (Fatec) 
Mogi Mirim, localizada na 
Região de Campinas, está 
com inscrições abertas para 
a segunda edição do Quali-
fica Fatec. Voltado para 
alunos que estão cursando 
o terceiro ano do Ensino 
Médio, o projeto tem como 
objetivo apresentar os cur-

sos da unidade e oferecer 
uma oportunidade de qual-
ificação para quem está em 
busca de trabalho.

Serão oferecidos dois 
minicursos com três encon-
tros no mês de novembro: 
Introdução à Fabricação 
Mecânica e Introdução à 
Mecatrônica Industrial. “É 
uma oportunidade para 
que os jovens tenham con-
tato com os laboratórios e 

professores da Fatec e en-
tendam o que lhes espera 
no Ensino Superior”, diz 
o diretor da Fatec Mogi 
Mirim, André Giraldi.

Para se inscrever, é 
necessário comparecer à 
secretaria acadêmica da 
Fatec, entre 3 e 5 de no-
vembro, com a carteirinha 
estudantil ou outro docu-
mento que comprove que o 
estudante está matriculado 

no terceiro ano do Ensino 
Médio.

 
Serviço
Inscrição para minicur-

sos do Qualifica Fatec
Local: secretaria da 

Fatec Mogi Mirim
Rua Ariovaldo Silveira 

Franco, 567 – Jardim 31 de 
Março

Horário: das 9 horas às 
11h30 e das 13h30 às 16h30

Prefeitura faz a entrega de óculos para estudantes 
da rede municipal de ensino

Prefeitura está com vagas abertas para dois cursos 
com Bolsa Auxílio de R$ 210,00

CNA Jaguariúna conquista Prêmio Excelência pelo 
oitavo ano consecutivo

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra realizou na 
quarta-feira, dia 27 de 
outubro, no Salão da 
Terceira Idade, a entre-
ga de óculos para estu-
dantes da rede pública 
municipal de ensino que 
participaram da 1ª eta-
pa do Projeto Primeiros 
Olhares, uma iniciativa 
do Fundo Social de Sol-
idariedade em parceria 
com os departamentos 
municipais de Educação, 
Saúde e Promoção So-

cial.
O mutirão oftal-

mológico contemplou 
alunos da rede matric-
ulados na pré-escola, 
Ensino Fundamental I e 
na Educação de Jovens e 
Adultos, o EJA.

Entre os meses de 
julho e setembro, 600 
estudantes passaram 
por triagem na unidade 
de ensino em que estão 
matriculados. O proces-
so incluiu a realização 
de um teste de acuidade 
visual para verificar se o 
aluno apresentava algu-

ma dificuldade para enx-
ergar. 102 foram direcio-
nados para um médico 
especialista. Após con-
sulta, foi verificada a 
necessidade de uso de 
óculos para 48 deles. As 
lentes e armações foram 
adquiridas pela Prefeitu-
ra.

A diarista Neide 
Pereira da Silva esteve 
com a neta Manoela, de 
6 anos, no Salão da Ter-
ceira Idade para a retira-
da dos óculos. Ela conta 
que a menina, aluna da 
Escola Jardim das Pri-

maveras, tinha dores de 
cabeça frequentes e sem-
pre comentava sobre a 
dificuldade de enxergar 
o que estava escrito na 
lousa, durante a aula. 
“Esse programa, o Pri-
meiros Olhares, foi mar-
avilhoso”, avaliou. “On-
tem, quando minha neta 
colocou os óculos, falou: 
Vó, eu estou enxergan-
do tudo clarinho agora”, 
contou, emocionada.

“Trata-se de uma ação 
importantíssima que 
trará qualidade de vida 
para os alunos e, certa-

mente, influenciará de 
forma positiva no ren-
dimento escolar deles, 
já que muitos dos prob-
lemas de aprendizagem 
estão associados a difi-
culdades para enxergar”, 
explicou a primeira-da-
ma e presidente do Fun-
do Social de Solidarie-
dade, Yvonne Schouten 
Capato.

Além das lentes e ar-
mações, os estudantes 
receberam uma cartilha 
com cuidados que os es-
tudantes devem tomar 
com o novo acessório. “A 

visão é essencial para o 
acompanhamento de au-
las e para o processo de 
ensino e aprendizagem”, 
reforçou o prefeito Fer-
nando Capato, presente 
na cerimônia de entrega 
dos óculos. “E esse pro-
jeto representa o carinho 
especial de toda a equi-
pe do município com as 
crianças, jovens e adul-
tos de Holambra. É uma 
ação que contribui para 
a saúde dos beneficiári-
os e garante condições 
iguais de estudos para 
todos, sem exceção”.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, em parceria com 
a secretaria de desen-
volvimento econômico 
do Estado de São Paulo, 
está com vagas abertas 
para os cursos de assis-
tente administrativo e de 
auxiliar de logística.

Os cursos são de cur-
ta duração, totalmente 
gratuitos, disponíveis 
no formato remoto com 
aulas ao vivo, no mod-
elo de Ensino à Distância 

(EAD).
As inscrições podem 

ser realizadas pelo site 
www.cursosviarapida.
sp.gov.br até o dia 5 de 
novembro, sexta-feira.

Podem se inscrev-
er candidatos que ten-
ham idade mínima de 
16 anos, alfabetizados 
e domiciliados no Esta-
do de São Paulo. Caso o 
número de inscritos seja 
superior ao número de 
vagas, serão priorizadas 
as pessoas desemprega-
das, com baixa renda e 

com deficiência.
A convocação dos 

candidatos selecionados 
ocorrerá por e-mail. As 
aulas têm previsão de in-
ício para o dia 16 de no-
vembro. Para receber o 
certificado, o aluno deve 
ter ao menos75% de pre-
sença nas aulas.

Bolsa-auxílio
Os estudantes matric-

ulados a partir de março 
nos cursos de qualifi-
cação do programa Via 
Rápida receberão uma 

bolsa única de R$ 210 
para ajuda em suas des-
pesas durante a real-
ização do curso. O auxílio 
será disponibilizado aos 
alunos que cumpram os 
requisitos e estejam fre-
quentes após 10 dias de 
aula. O pagamento será 
feito por meio de códi-
go bancário, que o estu-
dante usará para sacar 
em caixas eletrônicos 
do Banco do Brasil e da 
Rede 24 horas. O recurso 
valerá também para os 
cursos de 60 a 160 horas 

do SP Tech e SP Criativo 
e fica disponível por 30 
dias após a comunicação 
oficial por e-mail de que 
o valor está disponível. 
Até o final de 2021, serão 
ofertadas 30 mil vagas de 
qualificação profissional 
com bolsa-auxílio. 

Para receber a bol-
sa-auxílio, além de ser 
desempregado e estar 
frequente no curso, o es-
tudante não pode estar 
recebendo seguro-de-
semprego ou outros 
auxílios da Secretaria 

de Desenvolvimento 
Econômico.  

Sobre o Via Rápida
O Via Rápida oferece 

cursos gratuitos de qual-
ificação profissional para 
jovens e adultos em bus-
ca de melhores opor-
tunidades de emprego 
e geração de renda. Os 
cursos são oferecidos 
de acordo com o merca-
do de trabalho de cada 
região em parceria com 
os municípios, por meio 
do Centro Paula Souza e 
Senac.

Da Redação 

O CNA Jaguariúna 
recebeu mais uma vez 
o Prêmio Excelência da 
Rede CNA. É o oitavo 
ano consecutivo que a 
unidade recebe o tro-
féu, que é destinado a 
reconhecer as escolas 
da franquia que apre-
sentam alto nível de 
excelência operacional, 
organização e respeito 
total com seu público. 
“Parabéns a toda a equi-
pe, e muito obrigado 
aos nossos alunos, pais 
e responsáveis, que nos 
prestigiam e reconhe-
cem a qualidade de nos-
so trabalho”, agradecem 
Fernando e Silvia Aze-

vedo, diretores do CNA 
Jaguariúna.

A premiação ocorreu 
no dia 21 de outubro, 
durante jantar da Con-
venção CNA 2021, em 
São Paulo, com a pre-
sença de apenas 25 fran-
queados da rede, todos 
os membros do Comi-
tê Consultivo do CNA, 
entre os quais o CNA 
Jaguariúna, e outros 25 
executivos da equipe 
administrativa do CNA 
Nacional. Para partic-
ipar havia a exigência 
de vacinação completa 
e teste de COVID19 feito 
na hora.

Com o tema “Fala, 
CNA! Vozes que Inspi-
ram”, a Convenção CNA 

2021 aconteceu de 18 a 
20, 100% on line. O en-
cerramento foi na sex-
ta-feira, dia 22 de ou-
tubro, com sete horas 
de uma programação 
transmitida ao vivo para 
todas as unidades do 
Brasil, repleta de novi-
dades e atrações, com 
momentos de emoção, 
inspiração e alegria. 
Cerca de seis mil colab-
oradores da rede assisti-
ram ao evento, realizado 
em formato híbrido, que 
trouxe as estratégias de 
marketing e comercial, 
além de uma série de 
novidades pedagógicas 
para o próximo ano.

“Teremos grandes 
novidades para nossos 

alunos em 2022, e que 
foram apresentadas na 
Convenção. São produ-
tos para crianças e ado-
lescentes e também para 
jovens e adultos do mer-
cado profissional. É o 
CNA se atualizando para 
responder às demandas 
dos diversos públicos 
de seu mercado no am-
biente da transformação 
digital que vivemos 
hoje”, comenta Fernan-
do Azevedo.

SEMPRE ENTRE OS 
MELHORES

Desde que o prêmio 
foi instituído pelo fran-
queador, o CNA Jag-
uariúna sempre foi fi-
nalista, e em 2019 foi 

escolhido o melhor em 
todo o interior do estado 
de São Paulo.

Das mais de 600 es-
colas da rede, foram se-
lecionados os franquea-
dos que atingiram alta 
pontuação na avaliação 
realizada pelo fran-
queador – o que signifi-
ca que mais de um terço 
de todas as escolas CNA 
do Brasil alcançaram 
um excelente padrão de 
qualidade, e foram es-
colhidas com base em 
uma série de critérios 
claros e objetivos, por 
exemplo, padronização 
visual na escola, qual-
idade do atendimento, 
processos de recursos 
humanos, aplicação do 

método pedagógico e 
abordagem comercial.

“É o reconhecimen-
to do trabalho de alta 
qualidade que fazemos, 
levando resultado aos 
nossos alunos, além de 
um atendimento dif-
erenciado, um acolhi-
mento muito intenso 
aos nossos alunos e pais, 
somado ao jeito peculiar 
do CNA de ensinar com 
diversão, sem ser cha-
to”, destaca Fernando.

SERVIÇO
CNA Jaguariúna
Rua Amapá, 23, Ga-

leria Ramos – Jaguariú-
na/SP

Telefone: (19) 3837 
1322
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Polo da UniCesumar é inaugurado em Pedreira 
ofertando cursos de graduação e pós-graduação a 

distância

Jaguariúna retoma aulas 100% presenciais na rede 
pública nesta quarta-feira 

Quebras de recorde nas raças Angus, Ultrablack, 
Brangus e Quarto de Milha no 24º Leilão VPJ 

De Pedreira

O Centro Universi-
tário Unicesumar inau-
gurou nesta quinta-feira, 
28 de outubro, seu Polo 
de Educação à Distância 
em Pedreira, oferecen-
do dezenas de cursos de 
graduação e pós-gradu-
ação, contando com as 
presenças do prefeito 
Hamilton Bernardes Ju-
nior, vice-prefeito Fábio 
Polidoro, vereador Jed-
son Panegassi, secretária 
de Educação Mariangela 
Rodrigues, empresários, 
comerciantes e convida-
dos.

Entre as opções estão 
os cursos de Gastrono-
mia, Design de Moda, 
Design de Interiores, 
Pedagogia, Adminis-
tração, Ciências Con-
tábeis, Educação Física, 
Engenharia de Produção 

e mais diversos cursos 
nas áreas de Gestão, Tec-
nologia e Educação. “A 
Unicesumar tem uma 
das melhores estrutu-
ras tecnológicas e ped-
agógicas do país, obten-
do máximo conceito no 
Índice Geral de Cursos 
(IGC), do Ministério da 
Educação (MEC). Todo 
esse conteúdo fica à dis-
posição dos alunos no 
Ambiente Virtual de 
Aprendizagem (AVA), 
onde o estudante tem 
acesso às aulas ao vivo e 
gravadas, atividades de 
estudo, palestras e pode 
realizar consultas com 
professores e tutores”, 
destacou a gestora do 
Polo de Pedreira, Fer-
nanda Toledo Ferreira.

Um dos grandes dif-
erenciais da modalidade 
de Ensino a Distância é 
a flexibilidade com que 

o aluno pode estudar, 
sendo possível assistir 
às aulas de sua casa, 
por meio da internet, no 
horário que lhe for mais 
conveniente, ressaltou 
na ocasião o consultor 
de implantação de novos 
pólos, Jairo Nakashima.

A secretária municipal 
de Educação Mariangela 
Rodrigues parabenizou a 
gestora Fernanda Toledo 
Rodrigues pela iniciativa 
de trazer para Pedreira o 
Polo da UniCesumar. “A 
Universidade é aprova-
da pelo MEC com o pri-
meiro lugar em ensino 
a distância, as pessoas 
devem investir em seu 
aprimoramento e as-
sim conseguir vencer no 
mercado de trabalho”, 
concluiu Mariangela Ro-
drigues.

A UniCesumar é hoje 
uma das maiores uni-

versidades de ensino 
à distância do país e 
está presente em todos 
os estados brasileiros. 
“Parabéns a Fernanda 
e o Silvio Ferreira pela 
iniciativa de grande 
importância para Pe-
dreira, desejo muito 
sucesso e solicito que os 
pedreirenses procurem 
estudar e assim estar 
melhor preparado para 
a vida e o mercado de 
trabalho”, enfatizou Po-
lidoro.

Atualmente a UniCe-
sumar conta com mais 
de 300 mil alunos em 
mais de 700 polos de 
educação à distância em 
todo o país. “Durante a 
pandemia ficou evidente 
a importância do ensino 
a distância, que facili-
ta muito os estudos e o 
valor investido é bem 
menor que em uma fac-

uldade presencial, uma 
tendência que chegou 
para ficar, por esta razão 
as pessoas de qualquer 
idade devem estudar e 
se especializar na área 
que mais gosta, assim 
estará apto a ocupar um 
cargo em uma empresa, 
comércio e prestadora 
de serviços. Parabéns a 
gestora Fernanda Toledo 

Ferreira por estar abrin-
do um Polo da Unicesu-
mar em Pedreira”, de-
stacou na oportunidade 
o prefeito Hamilton Ber-
nardes Junior.  

A sede do Polo de Pe-
dreira da UniCesumar 
está localizada na Rua 
Luis Novo, nº 41ª, Vila 
Santo Antonio, telefone: 
(19) 99801-8058.

De Jaguariúna

A rede pública de 
ensino de Jaguariúna 
retomou integralmente 
as aulas e demais ativi-
dades presenciais nesta 
quarta-feira, dia 3 de 
novembro. O retorno 
é previsto no Decreto 

Municipal nº 4.346, 
que estabelece a obrig-
atoriedade da volta às 
aulas presenciais e de-
fine as regras e exceções 
a serem seguidas.

O retorno presencial 
integral é válido para 
toda a rede, como os 
CEIs (centros de edu-

cação infantil), EMEIs 
(escolas municipais de 
educação infantil), En-
sino Fundamental e o 
CEJA (Centro de Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos). O uso de máscar-
as dentro das unidades 
de ensino continua 
obrigatório.

Segundo o Decreto 
4.346, a obrigatorie-
dade do retorno pres-
encial não será aplica-
da nos seguintes casos: 
estudantes com co-
morbidades, gestantes 
ou puérperas; a partir 
de 12 anos pertencen-
te ao grupo de risco 

para Covid-19 e que 
não tenha completado 
seu ciclo vacinal con-
tra a Covid-19 e menor 
de 12 anos pertencente 
ao grupo de risco para 
Covid-19.

Segundo a Secretar-
ia de Educação de Jag-
uariúna, aos estudantes 

que não retornarem 
presencialmente, será 
oferecido ensino remo-
to por meio de platafor-
mas digitais, atividades 
impressas, aulas sín-
cronas – próprio pro-
fessor da turma – e out-
ros meios específicos.

Da Redação

O 24º Leilão VPJ 
Genética, realizado no 
último sábado, 30 de 
outubro, em Jaguariúna 
(SP), veio coroar toda a 
excelência de trabalho 
e a constante evolução 
da VPJ Pecuária, com a 
impressionante quebra 
de recordes de valores 
dos animais de elite das 
raças Angus, Ultrablack, 
Brangus e Quarto de 
Milha, alcançando um 
faturamento de R$ R$ 
7.088.000,00. O leilão 
primou por exemplares 
de genética diferencia-
da, tendo transmissão 
do canal Terra Viva.

A raça Angus obteve 
excelente procura, com 
investimentos expres-
sivos: o maior se deu 

com o touro Angus VPJ 
Evolution Sure Fire 
FIV1160, que, após uma 
disputa por 15 interes-
sados, teve cota de 50% 
arrematada por R$ 576 
mil, o que representa 
uma valorização recorde 
de R$ 1.152.000,00. O 
investimento no exem-
plar, de 22 meses, foi 
realizado pelo criador 
Ricardo Beira, da Fa-
zenda Villa di Roma, de 
Pedreira (SP). 

O presidente da VPJ, 
Valdomiro Polisel-
li Júnior, destacou 
que essa foi a primei-
ra comercialização de 
reprodutores do pro-
grama VPJ Angus Mar-
bling, desenvolvido há 
cinco anos, que visa ao 
melhoramento de an-
imais genético para 

maior área de olho de 
lombo e marmoreio, 
uma seleção para linha-
gens especializadas em 
qualidade de carne. 

O faturamento to-
tal da raça Angus para 
machos e fêmeas R$ 
2.532.600,00.

Os touros Angus 
comercializados para 
centrais tiveram valori-
zação de R$ R$ 259,8 
mil, todos eles comer-
cializados em 50%, fi-
cando o novo investidor 
sócio da VPJ Pecuária.  

O leilão teve uma 
valorização recorde 
da fêmea VPJ Ultra-
black Levine FIV012, 
comercializada por R$ 
102.600,00. Com pre-
visão de parto para 
janeiro de 2022, foi 
arrematada pelo cri-

ador Manoel Alípio 
Albuquerque Jr, da 
Agropecuária MAAJ, 
de Canudos (BA). A 
raça Ultrablack foi re-
sponsável, segundo 
Poliselli, por uma grata 
surpresa. “A fantástica 
procura e valorização 
das fêmeas foram ines-
peradas e muito impor-
tantes, porque começam 
a coroar o trabalho da 
Associação Brasileira de 
Angus no investimento 
na criação dessa raça. O 
mercado respondeu! E 
quando o investimento 
é em fêmeas, é porque 
vai desenvolver para 
criação”. O criador da 
Bahia comprou o maior 
volume de Ultrablack do 
leilão, para desenvolver 
um núcleo da raça. 

O faturamento total 

da raça Ultrablack para 
machos e fêmeas foi de 
R$ 592.200,00.

A raça Brangus teve 
como grande destaque 
o touro VPJ Astro Fi-
nal Cut FIV564, com 
venda de 50% por R$ 
180.000,00 valorização 
recorde nacional da raça 
de R$ 360.000,00, para 
Adriano Ribeiro Caval-
cante e Ederson Pereira 
de Oliveira, da Pecuária 
Simprão, de Pratápolis, 
MG. 

O faturamento total 
da raça Brangus para 
machos e fêmeas foi de 
R$ 988.200,00.

Os 3 touros Bran-
gus comercializados 
para centrais tiveram 
valorização total de R$ 
594.000,00, todos eles 
comercializados em 

50% (R$ 297.000,00), 
ficando o novo inves-
tidor sócio da VPJ 
Pecuária. 

Também em grande 
destaque, o Leilão VPJ 
Genética da raça Quarto 
de Milha obteve valori-
zação recorde do leilão 
com Shinning Sixty Six, 
sendo arrematada por 
R$ 504.000,00, pelo 
criador Ricardo Bei-
ra, da Fazenda Villa di 
Roma, de Pedreira, SP.

O Leilão da raça 
Quarto de Milha tam-
bém contou com uma 
belíssima homenagem 
ao garanhão POP Su-
perhorse e sua linha-
gem superpremiada, 
que obteve excelente 
valorização no leilão e 
perpetua seu sucesso 
em altíssimo nível.
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Chuva de pétalas e apresentações culturais 
marcam início das comemorações de 30 anos 

de Holambra

De Holambra

Holambra iniciou a 
celebração dos 30 anos 
de emancipação políti-
co-administrativa com 
um ato cívico, apre-
sentações artísticas e 
uma emocionante chu-
va de pétalas em frente 
ao Paço Municipal. A 
cerimônia contou com 
a participação do pre-
feito do município, 
Fernando Capato, de 
sua esposa Yvonne 
Schouten Capato, do 
vice-prefeito Miguel 
Esperança e sua espo-
sa Ivone Esperança, 
do deputado estadu-
al Barros Munhoz, do 
presidente do Consel-
ho de Desenvolvimen-
to da Região Metro-
politana de Campinas, 
o prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, e 

de vereadores. Os 
Gaiteiros de Holambra 
e o compositor do hino 
da cidade, Reinaldo 
Januário Occhiuto 
Júnior, também mar-
caram presença na so-
lenidade.

Após o ato cívico, 
alunos da Escola Mu-
nicipal Parque dos 
Ipês dramatizaram a 
história do município. 
A Fanfarra Amigos de 
Holambra e o Grupo 
de Dança Folclórica 
da cidade também se 
apresentaram. Uma 
emocionante chuva 
de pétalas encantou e 
emocionou o público. 
A Orquestra de Viola 
Caipira encerrou a cel-
ebração.

“Holambra é uma 
cidade jovem com 
conquistas de gente 
grande. É um imenso 
orgulho estar prefeito 
desse município que é 
um dos mais concorri-
dos destinos do Estado 
de São Paulo, que tem 
indicadores de quali-
dade de vida e serviços 
públicos que são ex-
emplos para todo o 
país”, disse o prefeito 
Fernando Capato. 
“Essa comemoração é 
a primeira festividade 
pública desde o início 
da pandemia. Fizemos 
questão de fazer dela 
também um reencon-
tro com a esperança, 
com a beleza das cores 
que fazem de nossa ci-
dade um lugar único 
em todo o Brasil”.

A programação de 
aniversário continou 
no sábado e domingo 

com atrações artisticas 
e culturais.

www.redepardesaude.com.br

Clínico Geral
Especialidades Médicas
Ultrassom
Exames Laboratoriais

Unidade Santo Antonio de Posse - SP

NOSSOS SERVIÇOS

(19) 3896-1923
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Denuncie páginas falsas. 
Para todas as idades, será obrigatório a apresentação do comprovante completo de vacinação,

ou seja, duas (02) doses de vacina ou dose única, quando aplicável. A não apresentação
do comprovante completo impossibilitará o acesso ao evento.  

Ponto de vendas online oficial
Aproxime a câmera do seu celular
e adquira seu ingresso agora.

jaguariunarodeofestival
A única página oficial do evento é

totalacessowww.totalacesso.com
A venda dos ingressos está sendo feita exclusivamente no site

Fique atento e evite contas falsas.

Para garantir sua diversão de verdade e com segurança 
acesse somente o site de vendas oficial do evento.

2021

alerta de golpe
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Às quintas-feiras, sextas-feiras e sábados são ótimas oportunidades para fazer a sua visita!
Endereço: Rodovia Pref Aziz Lian (SP 107 Km 29,3 Borda da Mata, SP, 13916-875)

As festas de final de ano estão chegando, por isso, comerciantes, 

decoradores  e consumidor final, o Ceaflor tem uma linha completa 

de acessórios, com árvores, guirlandas, enfeites, bolas, entre outros, 

e também plantas naturais para você decorar seu estabelecimento 

comercial e suas festas com familiares.

São produtos vendidos direto pelos importadores e as naturais, 

direto do produtor, então, venha nos visitar e aproveitar o melhor da 

decoração natalina. 

Temos estrutura adequada para os 

visitantes, com amplo estacionamento, 

praça de alimentação e muito mais. E você? 

Já conhece o Ceaflor? Se ainda não, às quintas, 

sextas-feiras e sábados, são ótimos dias para 

você aproveitar e nos fazer uma visita!

O Ceaflor está localizado na Rodovia Pref. 

Aziz Lian (SP 107), km 29,3 Borda da Mata, 

Jaguariúna/SP.

O natal estachegando
você já garantiu
a sua decoração?


